



DIARIO DE LA NOCHE
 No olvide usted que nuestro teléfono es el 72-336, y nuestro apartado de Correos el 457.

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos 457.—Teléfono. 72.336 DIARIO INDEPENDIENTE Redacción y Administración Conde de Romanones 12 FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA LUNES, 6 DE OCTUBRE DE 1930 10 Céntimos Año VIII. Núm. 2.462

LA VIDA IMPOSIBLE

Por fin el Ayuntamiento de Madrid o cuando menos un concejal de él, el señor Marcos, ha caído en la cuenta de que la vida en la Villa y Corte, no sólo para los proletarios, sino para la clase media, es absolutamente imposible.

El señor Marcos en una moción presentada al Municipio denuncia el mal, y la denuncia, contra lo que es uso y costumbre, señalando sus causas: su causa, me dice, porque es una sola: la falta de abastecedores para la subsistencia; un verdadero delito definido y penado por el Código y que sin embargo, cometido a la vista de todos y con daño general continúa quedando impune.

Más de una vez, muchas veces, hemos afirmado en este mismo sitio que el encajamiento constante de las subsistencias sólo tenía un remedio: la intervención del Juzgado para castigarlo más duramente que el Código manda, a los que no vacilan en condenar al hambre a toda una ciudad para lograr una mínima ganancia.

Pero hay más, y es que esa confabulación no tendría la eficacia que ahora vemos si no contara con una complicidad tacita e inconsciente del Municipio: el señor Marcos denuncia, en efecto, que en los depósitos que la Villa tiene para otro fin completamente distinto donde los encarecedores de la vida acumulan los géneros que quieren sustraer al consumo público para disminuir enormemente la oferta en las plazas públicas y producir de ese modo el alza completamente artificial.

Entre la oferta en los puntos de producción que los acaparadores aprovechan para comprar barato y la oferta al minuto que los mismos acaparadores limitan hay siempre una enorme diferencia, y ese desnivel, forzado por los explotadores del hambre ajena, permite esa diferencia absolutamente absurda entre los precios de compra y los de venta.

El productor y el consumidor resultan así igualmente perjudicados y es imposible que esos perjuicios continúen a ciencia y paciencia de las autoridades cuando un concejal tiene el valor que ahora ha tenido el señor Marcos para esclarecerlos y denunciarlos.

Diariamente son publicados los precios de los artículos de primera necesidad en los puntos de producción y en los de consumo, y la disparidad entre ellos y otros es tan grande que nadie encontrará manera de justificarla ni aun contando con que los precios de transporte puedan ser elevados también.

Con la comprobación de esa diferencia debería ser bastante para que las autoridades a que compete el régimen de Abastos actúen con la máxima energía contra los parásitos que se instalan entre el que produce y el que consume y hacen la vida imposible a unos y a otros; pero en vez de eso se hacen esfuerzos para hacer otra comprobación que impondría más fuertemente la necesidad del castigo: las diferencias enormes entre los artículos que los abastecedores reciben y los que ponen a la venta. Sustraer al consumo artículos de primera necesidad para conseguir un lucro que en definitiva podría lograrse también con una ganancia mucho menor en una venta mucho más grande y con enorme beneficio general, es algo que, aun no estando definido como delito, merece ser castigado. Mucho más debe serlo cuando el Código lo ha previsto.

No cabe, pues, que la moción del señor Marcos no tenga consecuencia; y evitadas en el Municipio sería dar ocasión a que las tuviera en la calle y eso ni al Gobierno ni al Municipio les puede conducir.

ECOS DE SOCIEDAD

Por ser el martes próximo la festividad de Nuestra Señora del Rosario, celebrarán sus días las duquesas de Alba, Alía de Cuba, marquesas de Camarines, Casa de Guzmán, Santa Cruz de Rivadulla, Veneranda, viuda de Luque y Cirella; conde de Cionard, Monterrón, Montenegro, Rasón y Vega de Sella; vizcondesa de Lagasca y Santa Clara de Avedillo, señoras de Alba (don Santiago), Bas de Pradon, Bergamín, Bustelo, Riestra (don Manuel), Cavestany (don Manuel), Díaz de Leizaola, Gómez Acoeb, Herre de Alencosa, Maura (don Miguel), Menéndez y Torres, Navas, Olazábal, viuda de Barroso, Igual, viuda de Alcaide, Garnica, Gómez Landero, viuda de Gutiérrez, Terán, Izquierdo, Luque, Mosen, Monterde, Montoli, Sánchez Guebara, Sousa, Fernández Luna, Márquez, Cas

tallejo, Travesedo y Castellón y señoras de Alvarez de las Asturias y Goyeneche, Arizmendi, Armada y Ullou, Cárdenas, Cossio y Bárcenas, Eguluz, Escrivá de Romani y Roca de Togores, Hoces, López Roberts, Mariátegui y Silva, Patiño y Fernández Durán, Queipo de Llano y Salamanca y Ramirez de Haro.

Ultimamente han regresado: de San Sebastián, el ministro del Japon y la señora de Ohta; de Hendaya, el ex ministro marqués de Lema y la señora viuda de González Arnao; de Vitoria, la condesa viuda de Badarán; de Carballo, la marquesa de la Atalaya; de El Burgo, la familia del ministro de Hacienda, señor Wais; de Penedules, la marquesa viuda de Montehermoso y de Sobroso, la duquesa de Zaragoza y el marqués de Oran.

En la capilla de la residencia del obispo, en Somió (Gijón), se ha celebrado la boda de la sobrina del director de "La Prensa", de Gijón, señor Bonet, la distinguida y bella señorita María del Rosario Piquero A. Bonet con don José Carlos Cienfuegos Menéndez. Fueron padrinos la madre de la contrayente, doña María A. Bonet, viuda de Piquero, y don Carlos Cienfuegos Jovellanos.

En la iglesia parroquial de la Concepción ha tenido lugar el enlace de la bellísima señorita Josefina Loriga y de Undabehitia con el conde de Casa Sedano.

Apadrinaron a los contrayentes la madre del novio, señora viuda de Sedano, y el hermano de la novia, el comandante de Artillería, don Juan Loriga y de Undabehitia.

El próximo día 10, a las once y media de la mañana, se celebrará en la iglesia de San Fermín de los Navarros la boda de la bella señorita Pilar Urquijo y Landeche, hija de los marqueses de Urquijo, con don Alonso Alvarez de Toledo y Cabeza de Vaca, hijo de los marqueses de Villanueva de Valdeza.

Accidentes ferroviarios en Londres

Varios heridos
 LONDRES, 5.—Esta mañana, en la estación de Cleethorpe (Lincolnshire), un tren de viajeros ha chocado con una máquina que estaba haciendo maniobras. Los dos maquinistas y un fogonero han resultado heridos. Varios viajeros sufrieron contusiones.

El partido nacional agrario

Entusiasmo en Zamora
 ZAMORA, 6.— Existe gran entusiasmo entre los labradores con motivo de la Asamblea agraria anunciada para el día 12 del actual, en la plaza de Toros, en donde se tratará de la constitución de Comisiones de los partidos judiciales para el partido nacional agrario.

Harán uso de la palabra oradores de Burgos, Valladolid, Palencia, Salamanca y Zamora.

Se celebrarán simultáneamente idénticas reuniones y asambleas en dichas capitales y finalizarán con otra grandiosa Asamblea en Madrid, calculándose que asistirán unos cincuenta mil labradores.

Los pelagros del mar

Explosión a bordo de una lancha.—Dos heridos
 VIGO, 5.—A las doce y media de la noche, y cuando se dirigía la lancha motora "Dekade" a llevar al capitán del vapor italiano "Vinea" a bordo, estalló el motor cerca del costado del buque.

El patrón de la lancha, José Terrade, y el maquinista, José Pérez, se arrojaron al mar, siendo salvados con graves quemaduras. La lancha ardió completamente. La explosión fué formidable y causó alarma en la ciudad, acudiendo las autoridades de Marina al lugar.

Niño ahogado
 VIGO, 5.—El niño de cinco años Manuel Villaverde González, que esta tarde se hallaba jugando a bordo de una chalana en el muelle de Berbel, cayó al agua y pereció ahogado.

Fiesta de la colonia portuguesa en Sevilla

Banquete y baile
 SEVILLA, 6.— Para celebrar el vigésimo aniversario de la República portuguesa, la colonia del citado país, se ha reunido ayer domingo en un banquete, seguido de un baile aristocrático, acto a los que asistieron las autoridades.

LA POLITICA EXTRANJERA

ESTADO PONTIFICO

Inauguración de una Exposición de las Misiones
 CIUDAD DEL VATICANO, 6.— Ha sido inaugurada por su Santidad la Exposición de los objetos ofrecidos por los comerciantes e industriales italianos para las Misiones como homenaje a Su Santidad por el jubileo sacerdotal.

Pío XI recorrió detenidamente los dos pabellones de que consta la Exposición, recibiendo el homenaje del presidente del Comité, senador Cavazzoni. El Soberano Pontífice contestó, agradecido, al saludo, haciéndose intérprete de la gratitud y reconocimiento de los misioneros por tantos y variados objetos.

Pío XI, antes de retirarse y dar por inaugurada la Exposición, bendijo paternalmente a los presentes.

ALEMANIA

Los nacional-socialistas contra la Dieta prusiana
 BERLIN, 6.— En los círculos políticos se anunció anoche que el "leader" racista señor Goebbels, lugarteniente de Hitler, había declarado que los nacional-socialistas publicarán uno de estos días una petición de plebiscito para la disolución de la Dieta prusiana.

Los socialistas apoyarán tácitamente al Gobierno.

BERLIN, 6.— En los círculos políticos se cree que la situación quedará aclarada la semana próxima, asegurándose que los socialistas no han pensado en modo alguno derribar al Gobierno de Brüning.

Después de la reunión del Reichstag practicarán una política de tolerancia. En los expresados círculos se duda, sin embargo, que los socialistas acepten un eventual aplazamiento de los Tratados del Reichstag.

Condena a los fomentadores del fascismo en el Ejército
 LEIPZIG, 6.— En el Supremo Tribunal ha terminado la vista de la causa contra los tres oficiales del Reichswehr acusados de fomentar el fascismo dentro del Ejército alemán. La sentencia impuesta a los tenientes Scheringer, Ludin y Wendt ha sido de dieciocho meses de arresto en una fortaleza. Además serán expulsados del Ejército los tenientes Scheringer y Ludin. Les servirá de abono para el cumplimiento de la sentencia el tiempo de seis meses y tres semanas que estuvieron en prisión preventiva durante la substanciación de la causa.

BERLIN, 6.— El "Vorwaerth" (socialista) dice que el ministro de la Reichswehr se propone dictar sanciones por vía disciplinaria contra varios de los oficiales de la Reichswehr que prestaron declaración en el proceso de Leipzig.

LEIPZIG, 6.— Fundamentando la sentencia contra los oficiales de la Reichswehr, acusados de alta traición y condenados a dieciocho meses de fortaleza, dice el Tribunal que la acción de los acusados iba dirigida contra el Gobierno actual el cual en un momento dado debía ser derribado por la violencia.

Para ello gestionaron el apoyo de la Reichswehr, la que, en caso del golpe de Estado dado por el partido nacional-socialista, no debía intervenir, desobediendo las órdenes del Gobierno. Este golpe de Estado no era un vago proyecto para el futuro, sino que estaba preparado para estallar de un momento a otro.

El precio de la carne en Barcelona

BARCELONA, 5.— Interrogado el alcalde accidental sobre el revuelo que reina entre los carniceros, en vista de que por el acuerdo del Gobierno civil, previo informe del Ayuntamiento, se dispone que los abastecedores que habían aumentado el precio de la carne lo rebajen en diez céntimos en kilo y los detallistas en 50 céntimos, ha dicho que no estaba enterado y que hablaría de ello con el delegado de Abastos. Según parece, los detallistas están dispuestos incluso a dejar de vender carne.

EL PROBLEMA TRIGUERO

Los labradores de Poveda de Toro ZAMORA, 6.—El gobernador civil ha solucionado el conflicto del pueblo de Poveda de Toro, donde los labradores poseían gran cantidad de trigo, logrando que 3.000 fanegas sin demanda las adquieran los fabricantes de harinas de Toro a precios de tasa.

Termina el Tribunal diciendo que los acusados se han hecho culpables de un delito de alta traición.

Después de leído el veredicto, una mujer, que se hallaba en la Sala, prorrumpió en gritos de: "Eso es una injusticia".

LEIPZIG, 6.— Mientras se leía el veredicto contra los oficiales de la Reichswehr, acusados de alta traición, una gran cantidad de público se estacionó frente al edificio de los Tribunales, profiriendo gritos hostiles contra los jueces y gritando: "Alemania, despierta". La Policía trató varias veces de dispersarlos, viéndose obligada a efectuar numerosas detenciones.

GRECIA

Conferencia de los países balcánicos
 ATENAS, 6.— Han llegado las delegaciones búlgara, albanesa y yugoeslava, que participarán en la Conferencia de los países balcánicos.

Con motivo de la Conferencia se han organizado juegos atléticos, en los que participarán equipos de todos los países balcánicos.

RUMANIA

Un semimentis oficial
 BUCAREST, 6.— La Agencia oficial Rador anuncia que los rumores que han circulado sobre supuestas desavenencias en el seno del Gabinete carecen por completo de fundamento. Lo único cierto es que el señor Maniu ha decidido tomarse un descanso que le ha sido vivamente recomendado por los médicos, pues la gran actividad que viene desarrollando sin interrupción desde hace varios años ha debilitado su organismo.

Para que este descanso no sea interrumpido por nadie, se le ha recomendado realice una excursión al extranjero, a fin de permanecer alejado de los negocios públicos.

BULGARIA

Los esponsales del Rey Boris y la princesa Juana de Italia
 SOFIA, 6.— El presidente del Consejo, señor Plapcheff, ha anunciado oficialmente los esponsales del Rey Boris de Bulgaria con la princesa Juana, hija de los Reyes de Italia.

La noticia se ha propalado con extraordinaria rapidez, y ha causado inmenso júbilo en todas las poblaciones, entregándose los habitantes a grandes manifestaciones de alegría.

ITALIA

Marineros italianos agredidos en Yugoslavia
 ROMA, 6.— "Il Corriere" dice que la tripulación italiana de un vapor pesquero desembarcó en Ragonitz. Una vez en tierra fueron atacados a pedradas y gravemente heridos por grupos de yugoeslavos. Dos italianos resultaron heridos.

El Rey de Bélgica en peligro
 ROMA, 6.— Telegrafía de Trento a "La Tribuna" que el Rey de los belgas, que se encuentra actualmente de incognito en Trentino, ha realizado varias ascensiones de montaña, entre ellas una al monte Brenta, un tanto dramática. Un blo de rocas cedió al peso del cuerpo del Rey, quien afortunadamente, y con ayuda del guía, pudo ser izado con la cuerda y salvar el paso peligroso.

VIDA DE FUERA

La lluvia a capricho
 El doctor americano George Syches está realizando numerosas tentativas para obtener, por medio de máquinas eléctricas la lluvia a voluntad.

El ingeniero Syches no es el primero en ensayar semejantes aparatos. Más de 10 inventores, y aun un número mayor, han ensayado análogas experiencias. Todos han fracasado hasta el momento.

El fenómeno de resistencia acaso obedezca a que, por la gran altura en que la nube se forma inutiliza todos los esfuerzos de los hombres. Este podía acaso llegar a deshacer las nubes, o a dispersar una niebla, pero no puede determinar la lluvia, porque la lluvia no es más que la nieve fundida en gotas y la nieve no existe sino en las grandes alturas de la atmósfera.

Todas las máquinas humanas manejan desde el suelo no tienen por tanto, hasta el presente momento, eficacia alguna en la alta región atmosférica.

¿Qué hacer, en efecto, contra una nube de tormenta que se halla a altura superior de 3.000 metros y algunas veces a 6.000?

Los cañones contra el granizo que se manejan en algunas regiones son, según parece, totalmente ineficaces, lo que es además fácil de comprender teniendo en cuenta que una nube de tormenta puede extenderse entre 10 ó 20 kilómetros de frente y tener más de 100 metros de espesor.

Los estudios hechos sobre caída del granizo demuestran la dureza de esas nubes, que franquean en línea recta montañas y valles, río y selvas. El mar con su flujo y reflujo no tiene tampoco acción ninguna sobre la tormenta. Las tormentas vienen frecuentemente del mar como otras se dirigen de las costas mar afentro.

Los vientos más violento, no pueden tampoco desviar la tormenta de su ruta aérea, en la mayor parte de los casos, la tormenta sigue una dirección completamente opuesta a la del viento.

Otro tanto sucede con las nubes productoras de lluvia. Las hay situadas a 2.000 metros pero también a 6 y 8 mil, y si el viento no tiene acción sobre estas nubes, ¿cómo podríamos actuar nosotros sobre tan elevado meteoro?

De aquí la razón, por que las máquinas, aún las más poderosas, son ineficaces sobre los fenómenos atmosféricos y si alguna vez fuese posible determinar una lluvia, probablemente insignificante y en todo caso muy localizada, sería por el sacudimiento de una nube de hielo más pesada que el aire que la envolvía.

Los agrarios de Alicante se suman al conde de Romanones

ALICANTE, 6.—Parte de las fuerzas agrarias de esta provincia han entregado una nota a la Prensa manifestando que por haber prometido el conde de Romanones incorporar a su programa el ideal agrario, han decidido colaborar con los liberales que acaudilla aquél, quien vendrá pronto a Alicante para tomar parte en un acto político.

Se descubre una lápida en honor del político francés M. Malvy

Un discurso de don Santiago Alba
 SAN SEBASTIAN, 5.— En el barrio de Martutene ha sido descubierta una lápida en la casa que habitó el ex ministro francés M. Malvy durante su destierro. Asistieron al acto M. Malvy y su familia, don Santiago Alba, su esposa y algunos amigos. La lápida ostenta una inscripción y está dedicada por los amigos de San Sebastián a M. Malvy.

Don Gabriel Lafitte ofreció el homenaje y elogió a M. Malvy. Este recordó los amargos años del alejamiento de su país y agradeció el homenaje que se le tributaba, ofreciéndose a trabajar en favor de la ciudad.

Se sirvió un lunch y después los concurrentes al acto asistieron al banquete celebrado en honor de M. Malvy.

San Sebastián, 5.— Al banquete celebrado en el hotel Biarritz, con motivo de la colocación de una plaza en el "chalet" donde habitó el señor Malvy durante su destierro en San Sebastián asistieron unos treinta comensales, entre ellos muchos ex combatientes franceses, el ex alcalde de San Sebastián, señor Beguiristain, el presidente de la Cámara francesa de Comercio y una representación del Aero Club.

A los postres habló don Santiago Alba, quien dijo que después de su destierro era la primera vez que hablaba en España haciéndolo en tonos de viva emoción. Recordó su asistencia al banquete al que concurririeron los señores Caillaux y Malvy y dijo que en aquella oportunidad no se habló para nada del destierro sufrido y que todos los oradores dedicaron sentidos recios a Francia olvidando sus propios sufrimientos que bien padecidos estaban por la Patria. Agregó que la vida tiene grandes coincidencias, que son recompensa a lo mucho que han sufrido los hombres honrados y de buena voluntad.

A continuación habló el señor Malvy, dedicando un canto a España y haciendo un caluroso elogio de San Sebastián, que para él es su segunda patria.

Afirmó que el señor Alba es la afirmación de los ideales hispanofranceses, que ven han cristalizado en la pacificación de Marruecos. Añadió que los seis años que ha pasado sufriendo agobios conjuntos se ven ahora compensados con su visita a España, donde tan cariñosamente se le ha recibido.

Noticias de Madrid

Información de Política

El ministro de Gracia y Justicia en Madrid

En el expreso de ayer mañana llegó a Madrid el ministro de Gracia y Justicia, señor Estrada, que viene bastante mejorado de su enfermedad.

Le visitó el ilustre doctor Huertas y hoy consultará con el doctor Marañón. El señor Estrada, a pesar de no encontrarse del todo repuesto, se ha hecho cargo de su ministerio.

Dice el señor Montes Jovellar

El subsecretario del ministerio de la Gobernación, señor Montes Jovellar, ha manifestado que, según las noticias oficiales que se habían recibido, los dos actos políticos del día, celebrados en Bilbao y Zaragoza, habían transcurrido sin incidentes.

En Bilbao hubo mitin y banquete, organizados por la Unión Monárquica, y en Zaragoza una conferencia, dada por don Indalecio Prieto.

El próximo Consejo

Preguntado el ministro de Fomento, señor Matos, si el Consejo próximo tendría la trascendencia que le asigna algún periódico, lo negó. En la reunión ministerial última ni se abordó problema político alguno ni el Gobierno encuentra dificultades interiores para plantearlo. Será un Consejo como todos.

Otro ministro nos dijo que el Consejo no se reunirá el viernes, como de costumbre, porque el duque de Alba tiene que asistir a la Academia de la Historia, y se con vino en celebrarlo el jueves o el sábado, cosa que aún no está decidida.

Enfermos ilustres

El general Weyler

El eminente médico don Francisco Huertas visitó ayer al capitán general Weyler apreciando en el ilustre enfermo que la mejoría, si bien no muy acentuada, tampoco acusaba retroceso alguno.

El presidente del Tribunal Supremo. La enfermedad que aqueja desde hace unos días a don Aontino Marín de la Bárcena, presidente del Tribunal Supremo de Justicia, sigue siendo de gravedad.

Su estado inspira serios temores, que deseamos muy sinceramente no ver confirmados.

Las noticias de esta mañana eran que continúa la gravedad del paciente, al que le fueron administrados los Santos Sacramentos.

Grupo escolar "Concepción Arenal"

(Calle de Antonio López, 1. Puente de Toledo).

A las diez del jueves próximo, se repararán solicitudes selladas para matricular alumnos y alumnas en este Centro de enseñanza.

Serán preferidos para el ingreso en la "Sección Maternal" los 50 niños o niñas de dos años, cuyos padres o encargados acrediten oficialmente su pobreza; en las 19 clases restantes determinará la prioridad el orden de presentar las papeletas ya diligenciadas por la alcaldía del distrito, admitiéndose los 50 primeros de cada edad (tres a trece años) y formando los demás la lista de aspirantes para cubrir bajas o plazas desiertas.

A partir del día 16 de este mismo mes, podrán inscribirse, además, trescientos varones mayores de catorce años para las "Clases nocturnas de adultos" y 50 educandas para la "Maternal", sin perjuicio de aumentar el número en cuanto sea posible.

Crónica de sucesos

Huyen y disparan y son detenidos

Los agentes señores González Antón y García Barroeta detuvieron en la calle del Olivar a Pedro Martínez "el Gordito", a Antonio Fernández "el Antofín", a Crescencio Viñas y a Julián Moro, porque al ver a los agentes en dicha calle huyeron e hicieron un disparo que, afortunadamente, no hizo blanco.

Todos los detenidos tienen diecinueve años de edad.

Joven suicida

Marino Calero Rodríguez, de diecinueve años, que habita en a calle de Palencia, número 34, se arrojó ayer tarde desde una galería de dicha casa al patio, produciéndose heridas de pronóstico grave.

Según parece, este desgraciado joven de haberse perturbado sus facultades mentales, por cuanto el día 29 de septiembre último atentó también contra su vida, injuriendo una cantidad de sublimado corrosivo.

Al examinar un revólver se dispara y hierre a un amigo

En la calle de Beatriz Galindo, número 4, habitan Antonio Gómez Sánchez, de dieciocho años, y José Quinta Domínguez, de veintisiete.

Ayer púsose José a examinar un revólver, con tan mala suerte, que el arma se disparó y la bala fue a herir a Antonio. Rápidamente le llevaron a la Casa de Socorro, donde pronosticaron de grave la herida.

Después de practicarle una delicada cura fue trasladado al Equipo Quirúrgico del Centro. El juez de guardia, don Fernando Aba-

rrátegui, con su secretario señor Taracena, y oficial don José Soria, se personó en el lugar del suceso y después en el Equipo.

Roban maquinaria

Eric Crim, de veintisiete años, que vive en la calle de Larra, número 13, ha denunciado que en el establecimiento de maquinaria sito en Jerónima Quintana, número 2, han penetrado unos desconocidos por la ventana y se han llevado efectos por valor de 2.500 pesetas.

A tiros contra un chófer

Casimiro López Abajo, guarda del solar sito en la calle de Batalla del Salado, número 29, donde se guardan varios automóviles, riñó con el chófer Ceferino Fernández González, sobre el que hizo varios disparos, sin que, afortunadamente, hiciera blanco.

El autor de los disparos fué detenido.

Caída

En la plaza de la Moncloa se cayó Justo Iborra Martín, de diez y seis años, habitante en la calle de Gravina, 11, y se produjo lesión de pronóstico reservado.

Una substracción

Nuestro compañero en la Prensa don Carlos Pérez Merino se encuentra atribulado, según nos hemos enterado, porque un hábil carterista le ha sustraído la cartera. Desea que se le devuelva con los documentos que en ella había.

Por los Ministerios

GRACIA Y JUSTICIA

Esta mañana a pesar de haberse afirmado que se haría cargo nuevamente del ministerio el señor Estrada, no sucedió así por estar celebrando consulta en el hotel donde aquél se hospeda los ilustres doctores Huertas, Marañón y Pérez Brian. Pasado el mediodía el subsecretario, se-

América por cable

LOS CONFLICTOS REVOLUCIONARIOS

BRASIL

Movimiento revolucionario en Río Grande del Sur

MONTEVIDEO, 5. — Noticias procedentes de Rivera, en la frontera uruguayo-brasileña, dicen que 8.000 hombres de la fuerza pública del Estado de Río Grande del Sur, mandados por el coronel Flórez da Cunha, se sublevaron en la ciudad Santa Ana de Libramiento. El general Figueiredo, que mandaba las fuerzas federales, y el coronel Betencourt, jefe del séptimo regimiento de Caballería, fueron detenidos. Las autoridades federales de Santa Ana huyeron. Parece que el movimiento tiene su verdadero dirigente en el doctor Juan Francisco, ayudado por el general Juan Francisco Pereira de Sousa y otros antiguos oficiales del acorazado brasileño "Sao Paulo", que desde la sublevación de este barco en 1923 han estado muchos años expatriados en Montevideo. El coronel Da Cunha logró cercar Santa Ana con sus tropas rebeldes, y después tomó posesión de la ciudad. Se dice que el jefe nacionalista uruguayo Nepomuceno Saravia ayuda al movimiento. Se da como causa de la supuesta rebelión de Río Grande del Sur el deseo de que el presidente electo federal, Julio Prestes, no llegue a tomar posesión de su cargo el día 15 de noviembre.

El Gobierno envía tropas a Río Grande del Sur

NUEVA YORK, 6. — Noticias no censuradas, procedentes del Brasil, indican que el movimiento revolucionario hasta ahora es de escasa proporción. El Gobierno, ante el temor de que ocurriera algo en Río Grande del Sur, ha mandado varios millares de soldados a Porto Alegre, la ciudad principal de aquel Estado. Además, se han enviado tres cruceros a Florianópolis.

Una ciudad en poder de los rebeldes

PASO DE LOS LIBROS (Corrientes), 6. — Refugiados que han llegado aquí de la ciudad fronteriza de Uruguayana (Río Grande del Sur), dicen que la población está en poder de los rebeldes y del quinto regimiento de Artillería de las fuerzas del Estado, que, ayudado por la Caballería, tomó los edificios federales sin gran esfuerzo. Las comunicaciones por ferrocarril están interrumpidas, al igual que las telegráficas y las telefónicas.

Diarios suspendidos

RIOJANEIRO, 6. — Por orden gubernativa no se publicarán los diarios "O Jornal", "A Batalha" y "Diario Carioca". El Gobierno basa esta medida en que dichos periódicos venían publicando "artículos alarmantes sobre la situación actual".

Confirmación oficial del movimiento

RIOJANEIRO, 6. — En los centros oficiales se confirma ya que ha estallado un movimiento revolucionario en el Estado de Río Grande del Sur.

CHILE

El proceso por el movimiento revolucionario

SANTIAGO DE CHILE, 6. — Continúa la instrucción del proceso iniciado por los sucesos de Concepción. Por orden fiscal han sido detenidos el director de "El Diadio Austral", don Mario

fior Taboada, se trasladó a la residencia particular del ministro, llamado por éste, celebrando con él una detenida conferencia.

Firma del Rey

HACIENDA.—Real decreto declarando jubilado por imposibilidad física a don Enrique Daniel Flores, contador de segunda clase del Tribunal de Cuentas del Reino.

Nombrando interventor del Depósito Franco de Barcelona a don José Torres Martínez, jefe de Administración de segunda clase, administrador de la Aduana de Almería.

Nombrando por ascenso por elección administrador de la Aduana de Almería con la categoría de jefe de Administración de segunda clase a don Manuel Gutiérrez Menéndez, jefe de Administración de tercera clase, inspector de Muelles de la Aduana de La Coruña.

Nombrando inspector regional de Aduanas en la zona tercera a don Fernando Periquet de Zuaznabar, jefe de Administración de tercera clase, inspector de Almacenes de la Aduana de Bilbao.

Nombrando por ascenso por elección administrador de la Aduana de Canfranc, con la categoría de jefe de Administración de tercera clase a don Augusto Sateú Morana, jefe de la Aduana de Alicante, con la categoría de jefe de Negociado de primera clase.

La salud en la semana última

Según "El Siglo Médico", muy escasas son las variaciones que se han observado en la naturaleza y marcha de los padecimientos agudos observados en la última semana; sin embargo, se han presentado en gran número inflamaciones catarrales muy superficiales de las mucosas laringea y traqueal con sintomatología de tos, ronquera y muy ligero movimiento febril. La mortalidad y la marcha de los afectos crónicos sigue siendo favorable relativamente a la estación que comienza.

dentro de las disposiciones del Código. (Agencia Americana).

Cinco irigoyenistas más detenidos BUENOS AIRES, 6. — La Policía ha detenido a cinco irigoyenistas más, pertenecientes a la organización del Klan Radical. (Agencia Americana).

En la Argentina se proroga indefinidamente el Estado de sitio BUENOS AIRES, 6. — El Consejo de ministros acordó publicar un decreto prorrogando indefinidamente el estado de sitio en todo el país.

El decreto ha sido publicado en el periódico oficial. (Agencia Americana).

El monumento a Concepción Arenal

EL FERROL, 6. — El Centro Obrero de Cultura acordó organizar una grandiosa excursión a Madrid para cuando se inaugure el monumento nacional a la insigne pensadora ferrolana Concepción Arenal.

Figurará representaciones de toda Galicia.

NECROLOGIAS

El general don Manuel Burguete

Ayer falleció en esta Corte el bizarro general de brigada, comandante del Arma de Infantería, don Manuel Burguete Larrea, militar de brillante historia contrastada en su actuación en numerosos hechos de armas en las campañas coloniales y de Marruecos.

Se hallaba condecorado con numerosas cruces militares y civiles, entre ellas la gran cruz de San Hermenegildo, cruces de María Cristina y varias rojas, Mérito Militar blanco, la encomienda de la Legión de Honor francesa, las del Cristo del Portugal y de la Corona de Italia, y otras naciones y extranjeras.

El general fallecido era hermano mayor del ilustre y laureado teniente general don Ricardo Burguete, presidente del Consejo Supremo del Ejército y Marina. Mandaba en la actualidad la segunda brigada de la segunda división de Infantería de Madrid. Había nacido el 29 de septiembre del 68, y se hallaba próximo al ascenso a divisionario. Ascendió a general en septiembre de 1925.

El entierro verificado esta tarde, a las cuatro, desde la casa mortuoria, calle de Alberto Aguilera, 35, al cementerio de la Sacramental de San Justo, constituyó una sentida manifestación de duelo.

A su viuda, doña Ascensión García Fresno y Sopena, y al general don Ricardo Burguete, nuestro distinguido amigo, y demás familia, acompañamos en su legítimo dolor.

Don Mariano Avellón

Ha fallecido también en esta Corte el íntegro y culto presidente de la Sala primera del Tribunal Supremo don Mariano Avellón, de sólida y bien cimentada fama de jurista eminente. Su personalidad, fuertemente destacada, hizo que ante su franca independencia en la exposición de juicios críticos mereciera una sanción del ministro de la Dieta, don señor Ponte, que le tenía postergado.

Recientemente había sido promovido al cargo que desempeñaba por el actual Gobierno y era uno de los magistrados indicados para presidir en su día al más alto Tribunal de la nación.

El entierro, verificado esta tarde, ha constituido una manifestación del gran afecto, consideración y respeto que en todas partes se le tenía y guardaba. Descanse en paz y reciba su familia la expresión de nuestro sentimiento.

El señor Fernández de la Puente

El sábado falleció, en el sanatorio de Santa Alicia, el notable autor dramático don Manuel Fernández de la Puente, víctima de las heridas que sufrió al ser atropellado recientemente por un automóvil en el vecino pueblo de Valdemoro, donde habitualmente residía durante los veranos. Descanse en paz.

El veraneo regio

La Familia Real asiste a las carreras de Lasarte

SAN SEBASTIAN, 6. — Con un tiempo espléndido se ha celebrado esta interesante prueba, que ha sido presenciada por enorme gentío. Asistieron Sus Majestades los Reyes, Sus Altezas Reales los Infantes don Jaime, don Gonzalo, doña Cristina y doña Beatriz, y los hijos del Infante don Alfonso, que llegaron a las tribunas antes de las once de la mañana, siendo ovacionados y aclamados por el público.

En la carrera tomaron parte quince corredores extranjeros de diferentes nacionalidades y ha constituido un éxito completo. Resultó vencedor Varzi, sobre Mascetti, que cubrió el recorrido de 319,450 kilómetros en 3 horas 43 minutos y 5 segundos, con una velocidad media de 139,500.

En segundo lugar entró el italiano Maggi, quien también realizó una buena carrera. Al corredor holandés Van Huller se le incendió el coche, y resultó con lesiones graves.

En la veinticuarta vuelta, el corredor Zanelli, que resultó ileso, se despidió, dirigiéndose con el coche a un poste y alcanzando a dos mujeres; una resultó con conmoción cerebral.

Table with columns for market values and public values. Includes 'VALORES PUBLICOS Dia 6' and various bond and stock prices.

Table of market values including 'Ayuntamiento Madrid 1868', 'Cédulas Banco Hipot.', and 'Acciones Banco de España'.

Table of market values including 'Tabacos', 'Fénix', 'Ferrocarriles Andaluces', and 'Moneda extranjera'.

El viaje del Príncipe de Asturias

La vida de S. A. R. a bordo BARCELONA, 6.—Se asegura que Su Alteza no realizará ahora su viaje a las islas Canarias, y que desde Barcelona emprenderá su viaje a Madrid, el día que sus augustos padres regresen a la Corte dando por terminada la jornada veraniega.

El Congreso Catequístico de Zaragoza

ZARAGOZA, 6. — Se ha celebrado la solemne vigilia en la madrugada de ayer domingo, preparatoria del Congreso Catequístico, en la iglesia de San Cayetano.

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno vino por la mañana desde Cercedilla asistiendo a la boda de una hija del capitán general de la Armada, general Aznar.

Aunque los actos de ayer en Bilbao organizados por la U. M. se celebraron con orden, anoche se originaron incidentes que dieron lugar a colisiones entre la fuerza pública y los elementos comunistas y socialistas.

El ministro de la Gobernación regresó esta mañana de Valencia acompañado del director de Administración local y de su ayudante señor Lambea.

El general Marzo dijo que viene muy satisfecho de su viaje, pus fué objeto de muchas atenciones. Recibió el ministro las visitas de los gobernadores civiles de Madrid y Zamora y al subdirector de la Guardia civil.

Hoy regresó de Tarragona el ministro del Trabajo. El subsecretario manifestó que se ha solucionado la huelga de los obreros de la Real Compañía Asturiana en Torrelavega.

Los fondos públicos en general presentan durante la sesión bursátil de hoy mejor aspecto que otros días y merece resaltar el alza de 35 y 75 céntimos en las series pequeñas del Amortizable de 1929.

En Bancos sólo alteran su precio el Central que baja un entero y el Español de Crédito que sube 2; y en Industriales predomina la pesadez y desmerecen Cédulas del Guadalquivir, Valle de Lecrín, Chade, Telefónica preferentes, Pétroleos, Tabacos, Española de Pétroleos, Nortes y Alicante. Suben por el contrario Telefónica ordinarias partes de fundador de la Española de Pétroleos, Tranvías de Madrid Altos Hornos y Azucarera del Ebro.

La moneda continúa igual que el sábado, si bien en Londres la peseta estuvo entre 46,80 y 47,35 siendo el último cambio conocido el de 47,27.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revengal"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45-Teéfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando